

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'25 (mixto), 8'10 m. y 2'45 t.

Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'50 mixto, 8 mañana y 3'15 t.

Id. de La Puebla para Palma y Manacor, 4'35 mixto, 8'25 mañana y 3'35 t.

Los Jueves de Inca á Palma 2 t.—Los Sábados de Palma á Inca 2 t.—Los Domingos de La Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—El beato Bernardo de Corleon, así llamado porque al entrar en la religion de capuchinos, según la costumbre de la órden, trocó su apellido con el nombre de su patria, que es una antigua ciudad subalterna de Palermo. La vida de este humilde lego fué un tegido de virtudes que confirmó el cielo con milagros despues de su tránsito, acaecido en este día del año 1667, por cuyo motivo el papa Clemente XIII le inscribió en el catálogo de los bienaventurados.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En las Teresas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez misa mayor. Por la tarde á las cinco rosario, oracion, coronilla de las doce estrellas y la reserva precedida de *Te-Deum*.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena á la Virgen del Tránsito.

CORREO DE HOY.

Paris 8 de Enero.

El domingo último hubo en Paris una manifestacion comunalista.

Unas mil quinientas personas diseminadas en las aceras y en el arroyo del bulevar de Italia se veían á la una de la tarde cerca de la casa donde hace un año murió Blanqui. Habian venido comisiones de los departamentos, y el partido revolucionario quería, según parece, probar que cuenta aún con fuerzas importantes. A algunos pasos de ellos numerosos agentes de policia esperaban dispuestos á intervenir en caso necesario. Los manifestantes recibieron órden de dispersarse y se retiraron en pequeños grupos por el bulevar del Hospital, pero al llegar al puente de Austerlitz volvieron á reunirse y la policia tuvo que intervenir nuevamente. Se empeñó entonces una lucha á puñetazos y algunos agentes recibieron garrotazos. Por su parte, los agentes prendieron diez individuos; sin embargo, la manifestacion continuó su camino y llegó sin ningun incidente al bulevar de Voltaire, donde los agentes obstruían completamente el paso.

Los manifestantes, que iban precedidos de las ciudadanas Luisa Michel y Luisa Biras y que se habían aumentado en el camino con algunos centenares de curiosos, quisieron pasar á toda costa. Los agentes tuvieron que desenvainar los sables para rechazar la agresion, y entonces uno de los revolucionarios disparó un pistoletazo que afortunadamente no hirió á nadie. Durante algunos minutos la lucha fué muy formal y fueron presas veinte personas, entre las cuales se cita á Luisa Michel y los ciudadanos Eudes, Grandier y Cournet.

La ciudadana Luisa Michel no se dejó prender sin pronunciar su arenga. «Los reconozco, dijo designando á los agentes: bajo el Imperio eran los hombres de Pietri, y ahora son los hombres de Camescasse, que es un agente de Gambetta.» Despues, haciendo alusion á la manifestacion interrumpida de la misma manera en la última época del Imperio, añadió: «Quereis volver á comenzar la batalla de Clichy! Nosotros somos los heridos, y vosotros los venedos.»

En torno de ella habían caido en efecto algunas personas rechazadas por los agentes que habian recibido contusiones en la contienda.

Los manifestantes se resignaron entonces á dirigirse al cementerio en pequeños grupos y atravesando calles, y de esta suerte consiguieron llegar unas quinientas personas hasta la tumba de Blanqui que protegían tan sólo dos guardias del cementerio. En un instante el pequeño monumento se vió cubierto de coronas rojas con inscripciones revolucionarias. La llegada de cada grupo era saludada con el grito de ¡viva la Commune! al cual el jefe del grupo contestaba enarbolando triunfalmente su corona: «Aquí traemos otra salvada de las inmundas manos de la policia.»

Sin embargo, á pesar de estas escitaciones, la multitud no manifestaba mucho entusiasmo. El ciudadano Brouille, viendo que habian sido presos los principales oradores, se acercó á la tumba y dijo:

«Ciudadanos, el gobierno de la república no permite á la familia y á los amigos de Blanqui hacer por él lo que cada familia tiene derecho de hacer por los suyos. Todo el mundo puede celebrar un aniversario, todos menos nosotros.»

Despues de él, la ciudadana Winant se adelantó para celebrar en nombre de *ni Dios ni Amo* los méritos de Blanqui y deplorar la muerte del *ciudadano más grande del mundo*.

En seguida un anciano, el ciudadano Alfonso Girad, habló en nombre de los republicanos de todas las épocas, de los del 48 lo mismo que de los héroes de la Commune.

Los tres oradores fueron estrepitosamente aplaudidos, pero los manifestantes habian ido desapareciendo. Temerosos de tener la misma suerte que los primeros manifestantes presos, abandonaron á los oradores perorando ante un reducido número de curiosos, y eso que la policia habia dejado en completa libertad de accion en el cementerio á los blanquistas. No se presentó ningun agente para dispersarlos.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 10.—Han terminado los trabajos de la reforma de la ley de Instruccion pública.

El señor Albareda se propone cortar los abusos de la introduccion fraudulenta de las plantas de vides adquiridas en el extranjero.

El recibimiento de SS. MM. en Lisboa ha sido afectuosísimo. D. Alfonso y D. Luis se han abrazado. D. Alfonso ha dado el brazo á D.^a Pia y D. Luis á D.^a Maria Cristina. Han tomado los coches y se han dirigido al palacio de Belen.

Han salido de Pamplona los encargados de formar la zona de incomunicacion. Las viñas floxeradas en el Bajo Pirineo frances se arrancarán de raíz previa indemnizacion. La zona abarcará cerca de cien kilómetros.

Lisboa 10.—El aspecto de la corte es animado, pero hay pocos edificios con colgaduras. Diez y ocho batallones cubren la carrera. No hay ningun arco triunfal ni nada extraordinario. La estacion está engalanada vistosamente. La concurrencia de los andenes es distinguida entre la cual se ven muchos altos funcionarios.

Los Reyes de Portugal se dirigen á la estacion en tren de gala.

Paris 10.—Los periódicos dicen que el gabinete presentará el proyecto de revision de la Constitucion con preferencia á otros á fin de poner á prueba á la mayoría sobre la cuestion de las elecciones por grandes distritos.

Roma.—Se ha desmentido la dimision del embajador de España cerca del Vaticano. Las relaciones entre el gobierno español y la Santa Sede son excelentes.

La Nota colectiva ha producido grande escitaciones entre el partido militar.

Nueva York 10.—Una perturbacion atmosférica que atraviesa el Atlántico llegará á Noruega y Francia del 12 al 14 con borrascas del Sudeste al Norte. Otra perturbacion muy enérgica seguirá á la anterior cuarenta y ocho horas despues con vientos giratorios y tiempo muy borrascoso en el Atlántico.

Paris 11.—Los periódicos adictos al gobierno declaran que M. Gambetta está decidido á presentar la dimision si la Cámara desecha el restablecimiento de la votacion electoral por grandes circunscripciones comprendida en el proyecto de revision de la Constitucion.

Continúan en Irlanda las recogidas de armas y municiones y aumentan los crímenes agrarios.

Madrid 11.—El señor Balaguer ha conferenciado con D. Venancio Gonzalez.

Lisboa 11.—En el banquete de anoche hubo entusiastas brindis por los Reyes y sus familias y por

la independencia de ambas naciones. Hoy se verificará el almuerzo en la legacion española y despues las carreras de caballos. Esta noche habrá gran baile en Palacio. Mañana se inaugura la Exposicion de arte retrospectivo.

La salud de los Reyes es excelente.

Madrid 11.—Ha fallecido el obispo de Calahorra.

La nueva renta amortizable se cotiza particularmente á 86'25.

Se insiste en que el Sr. Montejo y Robledo será liquidador de los derechos reales en Madrid.

Se ha ultimado una estensa combinacion en el personal de Aduanas. Es casi seguro que el señor Caules será director de este ramo.

Ha fallecido el interventor del Banco de España D. Teodoro Rubio.

El domingo llegarán á Madrid los duques de Montpensier de paso para Sevilla y se detendrán aquí pocos días.

Se da por seguro que el general Castillo ocupará la vacante de conde de Valmaseda.

Se ha aplazado para el sábado la conferencia que debía tener el señor Camacho con los tenedores de las deudas.

Lisboa 11.—El banquete dado anoche en el palacio de la Ajuda fué espléndido. SS. MM. los Reyes de Portugal y España, brindaron mutuamente por las dinastías reinantes y por la prosperidad de Portugal y España.

Paris 11.—Los cónsules de Francia é Inglaterra han entregado una nota idéntica al Virey de Egipto, en la cual se recuerda que Francia é Inglaterra han dado á conocer varias veces al Virey su voluntad de prestarle su apoyo para hacer frente á todas las dificultades que pudiesen entorpecer la marcha de los asuntos públicos, y que le reprodujeron su resolucion con motivo de la convocacion de la Asamblea de notables. En la misma nota se añade: «Francia é Inglaterra consideran que al mantener al Virey en el trono en las condiciones actuales es el único medio de garantir en el presente y en el porvenir el buen órden y el desenvolvimiento de la prosperidad general de Egipto; y esperan que su resolucion, que hoy es ya pública, dé evitar con sus comunes esfuerzos todas las causas de complicaciones interiores ó exteriores que puedan amenazar el régimen establecido en Egipto, contribuirá á prevenir los peligros que el gobierno del Virey podría temer, peligros que ciertamente hallarían unidas á Francia y á Inglaterra para resistirlos.»

El *Daily Telegraph*, desmintiendo á los periódicos que han anunciado el rompimiento de las negociaciones para el tratado de comercio entre Inglaterra y Francia, dice que las dificultades concierne á las lanas están casi arregladas y que únicamente subsisten las disidencias sobre los algodones. Dicho periódico rechaza la idea de admitir los vinos alcoholizados á precios reducidos para vejar á Francia porque esto fomentaría la embriaguez en Inglaterra.

En una reunion de los diputados de Paris se ha acordado que la extrema izquierda dirija una interpellacion al gobierno sobre política general, pero añadiendo la cuestion relativa á la manifestacion que hicieron el domingo los blanquistas.

El *Temps* reproduce la Nota colectiva sobre Egipto y consigna que la actitud de Alemania en ese asunto como en todos los que conciernen á los intereses de Francia en Egipto es reservada y benévola.

Ayer se firmó entre el gobierno tunecino y la Compañía francesa de Batignolles un convenio para la construccion del puerto de Túnez.

Berlin 11.—En el Reichstag ha empezado á discutirse la proposicion de Windhorst, quien la ha apoyado, habiéndola combatido los nacionales liberales y una parte de los conservadores. Los progresistas han defendido la proposicion de la comision.

Paris 12.—En una carta autógrafa del Czar se manifiesta al general Ignatierrff que sigue mereciendo su más completa confianza.

GACETILLA LOCAL.

NECROLOGÍA.

Merecedor por muchos conceptos de un público testimonio de aprecio es el decano de los pintores mallorquines que acaba de desaparecer de entre nosotros. Su mérito, como artista, su modestia llevada hasta el extremo, las virtudes que le adornaban, y el considerabilísimo número de obras debidas á su pincel y á su direccion ponen la pluma en nuestra mano para escribir esta sencilla reseña, indicando sólo algo de lo mucho que podría especificarse á contar con más tiempo y mayores datos.

Habrán comprendido ya nuestros lectores que nos referimos á D. Salvador Torres y Sancho.

Nació en Palma el día 6 de Marzo de 1799; de modo que poco le faltaba para cumplir la edad de 83 años. Fué discípulo de su padre D. Guillermo; y sus dos primeras obras de alguna importancia, son los cuadros que representan á San Gil y San Bernardo, existentes en la iglesia parroquial de Marratxí.

Sintióse como llamado á la vida del claustro, y, atraído hacia la Compañía de Jesus, ingresó en ella como novicio en el colegio de Montesion de esta ciudad: durante aquel período, verificáronse las fiestas de la Beatificación del venerable Alonso Rodríguez, y se le encargó, casi de repente, la pintura de algunas escenas de la vida del bienaventurado Alonso, que ejecutó, no sin grata sorpresa de los inteligentes, pintando al óleo nueve cuadros, de unos diez y seis palmos de alto, por ocho de ancho, los cuales aún se conservan en dicha Iglesia.

Fué llamado á Madrid para dirigir la enseñanza de Dibujo en el Real Seminario de nobles; y allí estuvo largo tiempo, durante el cual pintó para el comedor de dicho colegio el milagro de los panes y peces, estenso lienzo de treinta y cinco pies de longitud por nueve de altura. Después de la excomunión, este cuadro fué comprado por el secretario de la Embajada holandesa. (Creemos que actualmente figura en el museo de Amsterdam. El boceto se conserva en casa del Sr. D. Francisco Truyols y Salas.) Pintó igualmente para dicho colegio los cuadros de San Luis, San Estanislao y San Francisco de Borgia. Presentóse al concurso general de premios de la Real Academia de San Fernando en 1832, con el cuadro titulado *el descubrimiento del mar del Sur, por Vasco Nuñez de Balboa*, logrando el puestito inmediato al premio de primera clase. Este cuadro se conserva en poder de la familia del Sr. Torres.

Durante su permanencia en la corte, se dedicó con predilecto afán al estudio del arte: asistiendo á las Escuelas especiales de la Real Academia de San Fernando.

Puede decirse que separado en cuerpo del claustro, pero no en espíritu, regresó á Palma, para dedicarse por completo al Arte, y decimos al Arte, y no á la Pintura porque para dicho Artista le era completamente igual el proyecto de un templo, el de un retablo, el trabajo de una estatua, la obra de talla, ó la pintura lo mismo al óleo que al temple.

Reseñar una por una sus principales obras, equivaldría á recorrer todas las iglesias de Palma, gran número de la provincia, algunas del continente, y la mayor parte de las casas de Palma en que se conservan cuadros.

En lo mejor de su edad, y en la época de la mayor potencia de su genio y talento, perdió casi por completo un ojo; y años después quedó totalmente privado del que tenía bueno; viéndose así necesariamente obligado á servirse del malo, y á «pintar á tientas» como él decía, riendo y resignado.

Obra suya es el gran lienzo de la capilla de San Pedro, en la Santa Iglesia Catedral, ejecutado en 1839, pintura notable y digna de especial mención.

En el concurso celebrado ante la Academia de Bellas Artes, para la eleccion de proyectos de monumento, al objeto de conmemorar la visita de S. M. la Reina D.^a Isabel II en 1860, fué elegido el proyecto presentado por el Sr. Torres. En la crónica del viaje de S. S. MM., referente al particular, se lee lo siguiente: «Y de entre los veinte y ocho proyectos que se presentaron apareció elegido uno, cuyo autor no citamos, porque más tarde se ha aprobado por el Gobierno de S. M. el que la Diputación Provincial ha mandado hacer al entendido...» no es ocasión de remover lo que pertenece á la historia, en período delicado, y referente á una obra de Arte que ya no existe.

El señor Torres perteneció por espacio de muchos años á la Academia Provincial de Bellas Artes de esta Ciudad, cuya plaza renunció: como igualmente, y en representación de la Corporación Académica, á la Comision Provincial de Monumentos Históricos y Artísticos.

Debe tenerse por entendido que fué maestro y preceptor de muchos de los que hacía ya bastantes

años deseaban iniciarse en el estudio del Arte del Dibujo.

Sin ánimo de juzgar al artista por sus obras, podríamos atrevernos á decir: que el Sr. Torres perteneció á la época de transición entre la escuela académica, capitaneada por *David*, á últimos del siglo pasado, y seguida por todas las Escuelas de Dibujo durante el primer tercio del presente siglo. Sin embargo, nuestro artista preveía algo del nuevo sesgo en que iba preparándose á entrar la pintura á mediados del presente, y procuraba seguirlo sin perder de vista las máximas de aquella. Difícil es decir, si sería por convicción, ó por costumbre; pero sí puede asegurarse que lo poco que pudo conocer del actual estado de la pintura le sorprendía agradablemente y lo aplaudía con sinceridad, siendo muy parco en la crítica severa de las obras de los demás é inclinándose siempre á favor del elogio. Pues con razón decía, «que no estando firme en lo moderno, no quería exponerse á considerarse como defecto, lo que tal vez era una belleza.»

En lo que no cabe duda es en que si el señor Torres, dotado de tan privilegiada inteligencia y sentimiento artístico, hubiese empezado su carrera cuando por tantos medios se ha facilitado el estudio del arte, y tantas ocasiones ha proporcionado el gusto moderno para su fomento y desarrollo, indudablemente hubiera brillado el Sr. Torres de modo muy distinto entre los artistas más aventajados y de mayor reputación.

Sin embargo, y á pesar de esto, para los verdaderos conocedores del mérito del arte, sus obras serán tenidas en grande estima, y su nombre repetido con veneración artística... si puede así decirse.

Conocido de todos, como antes se ha dicho, por la afabilidad de su bondadoso carácter, por sus relevantes virtudes, por su caridad sin límites y completo desprendimiento; ageno á todo lo que halaga el orgullo humano, es de esperar que su alma haya volado á la mansion de los justos á recibir el premio de tantos merecimientos.

Con motivo del artículo publicado por EL ANCORÁ estos días, algunos periódicos de esta localidad resucitan las calumnias lanzadas contra la «Colonia libre de Port-Breton» por la prensa de cierto color, y se desatan en *galanterías* para con nuestra humilde publicación.

Conste que la «Colonia de Port-Breton» no es de la devoción de *La Opinión* ni de *El Comercio*. Nuestros amigos sabrán apreciar en lo que vale este dato. Conste que EL ANCORÁ ha recomendado la suscripción á 50.000 títulos que saca á venta la «Obra de Huerfanatos agrícolas» á cargo de la Congregación Celestina de San Benito, contra la cual, que sepamos; nadie ha osado formular recriminaciones.

Por lo que hace á las *lindezas* que nos regala la prensa local, haremos de ellas el caso que se merecen. Pero las calumnias con que se ha querido denigrar á la COLONIA, recibirán contestación oportuna en las noticias y datos que iremos publicando, no sólo para dar á conocer lo que aquella colonia es en realidad, sino también para refrescar la memoria de nuestros amigos y escitarlos á contribuir á esta obra de civilización y de propaganda.

A las siete y media de la noche de ayer falleció en esta ciudad el Rdo. P. Rafael Llinas y Cladera, de la Compañía de Jesus, á los 82 de edad y 57 de vida religiosa.

Tal vez era el jesuita más anciano que había en España; y por este motivo tuvo ocasión de presenciar las sangrientas persecuciones que la ilustre Compañía de Jesus ha sufrido en este siglo. A su ingreso en el instituto de San Ignacio se le destinó á la enseñanza, regentando, por espacio de algunos años la cátedra de Gramática en el colegio de Montesion: pocas serán las personas de esta ciudad que hoy figuren en la Iglesia, en las ciencias, en las artes ó en la política, que no hayan tenido por profesor al virtuoso jesuita que acaba de morir.

Más tarde, y después de varios cargos que le confió la Compañía de Jesus, fué Rector de la iglesia de la Santa Cueva de Manresa, y por último, llamado á esta ciudad, se le nombró custos de la capilla del Beato Alonso, desempeñando últimamente los oficios de Ministro y Procurador en la Residencia de esta capital, en donde ha terminado sus días, querido y respetado de todos por su carácter afable y sencillo.

¡Que Dios haya recibido en su seno el alma del finado!

El vapor-correo *Jaime I* fondó ayer tarde en nuestro puerto, procedente de Valencia, con la correspondencia, 19 pasajeros, carga y otros efectos.

El vapor *Palma* lo ha efectuado á las siete y cuarto de esta mañana, procedente de Barcelona, habiendo sido portador de la balija, 32 pasajeros y varias mercancías.

Anoche, cerca de las once, echó anclas en nuestro puerto el vapor inglés *Fitzjames*, de 710 toneladas al mando del capitán Mr. Mauteaul.

Tomamos de *El Diario de Palma*:

Se ha expedido una real orden desaprobando el perímetro de la zona de ensanche de esta ciudad que propuso la comision mixta de personas del ramo militar y civil. Fúndase la nueva disposicion en lo costosas que serian las nuevas obras de fortificación que se habian proyectado y se indica que la zona debe extenderse por la parte occidental, que es donde se extiende más la poblacion.

Cortamos de *El Balear*:

En el último Consejo de Ministros celebrado el día 9, dióse cuenta del expediente relativo á la fundacion en la isla de Cabrera de un establecimiento penitenciario.

Ignoramos la resolucion que sobre el mismo haya recaído.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 5 t.

(Recibido 12 á las 7'41 n.)

Los Reyes han inaugurado la exposicion en Lisboa.

Confírmase oficialmente que se ha convenido el acuerdo del tratado de con Francia.

El sábado conferenciarán con el señor Camacho los tenedores, mejorando el consolidado de Paris y Londres.

3 por 100: Interior 31'55.—Exterior 31'55.—Bonos 101'50.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado	31'30
Id. id. fin corriente	31'45
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%	63'00
2 por 100 amortizable	50'60
Banco de España	498'00
Bonos del Tesoro	101'50
Paris 3 p% interior contado	28'33
Palma 3 p% interior contado	31'40
Barcelona 3 p% interior contado	31'25
Coloniales	130'12
Nortes	144'50
Empréstito de Cuba	103'85
Francias	139'50
Alicantes	115'00

Palma 13 de Diciembre de 1882.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 12.

De Almería en 7 días laud San Antonio, de 44 ton., patron Antonio Pieras, con 5 mar. y trigo.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 12.

Para Barcelona pallebot Alzamora, de 60 ton., patron Nicolas paniza, con 6 mar. y algarrobas.



R. I. P. A.

EL RDO. PADRE RAFAEL LLINAS Y CLADERA,

DE LA COMPAÑIA DE JESUS

falleció ayer 12 á las siete y media de la noche.

Esta tarde á las cuatro en punto será trasladado su cadáver al Cementerio, y mañana sábado á las once despues de rezar el Santo Rosario, se celebrará el funeral en la Iglesia Montesion. Se suplica á los numerosos amigos del finado se sirvan asistir á los referidos actos, y rogar por el descanso de su alma.

El duelo se despide en la Iglesia.

D.^a TERESA VILLASEÑOR Y MIQUEL

falleció en Madrid el 10 Enero de 1882.

(R. I. P.)

Su hija Doña Catalina Aguiló y Villaseñor, su hijo político D. José Luis Aguiló y demas parientes suplican á sus amigos, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á alguna de las misas que se celebrarán mañana día 14 en la parroquia iglesia de San Nicolás desde las seis á las doce.

No se invita particularmente.